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RESUME : 

Cette étude  est faite dans l’objectif de montrer l’importance du  rôle de  la littérature grise  comme 
source d’information très recherchée pour la  recherche scientifique et comme catalyseur appréciable de la 
productivité scientifique  dans l’environnement académique. 

 Nous avons basé notre travail,  principalement sur l’analyse des citations de la littérature grise citées 
dans les thèses (magister et doctorat) soutenues entre la période 2000-2010 et déposées au niveau de la 
bibliothèque universitaire de la faculté des sciences humaines et sociales de l’Université Alger2. 

Nous avons utilisé un questionnaire pour  les étudiants de post graduation ,  qui préparent les thèses 
de  magistère et de doctorat a la facultés des science humaine et sociales dans le but de montrer la place de 
la littérature grise  comme sources d’ information pour cette catégorie, et le fait de signaler la réalité de la 
diffusion  de la  littérature grise en Algérie en particulier la production locale, et les obstacles que rencontre 
les étudiants afin de l’acquérir. 

 Cela nous a permis d’arriver aux  résultats suivants : les étudiants au cours de leur recherches 
scientifiques et académiques utilisent la littérature grise tout comme ils utilisent d’autre documents (livres, 
périodiques) pour repérer les informations scientifiques dont ils ont besoin. Nous avons aussi mis en relief 
l’attrait de ces post-graduants à  l’utilisation  de la littérature grise  à caractère scientifique a savoir les 
thèses, les colloques, les rapports.  

Il nous est apparu que malgré l’importance reconnue de la  littérature grise comme source 
d’information pertinente ; l’utilisation des supports électroniques pour ce type d’information n’est pas très 
répandue. Cela est dû  d’abord à un manque d’information sur l’existence de ce genre de support ; mais 
aussi à un manque de disponibilité de ce support dans les bibliothèques universitaires.  

Mots clés : littérature grise, sources d’information, travaux académiques, analyse des citations, information 
scientifique, recherche scientifique, Post-graduants.  
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Abstract : 

 

This study is made in order to show the importance of the role of the grey literature as a source of 
information, much sought after for scientific research and as a significant scientific productivity catalyst in 
the academic environment. 

We based our work, primarily on the analysis of the grey literature quotes cited in the thesis (magister and 
doctoral) supported between the period 2000-2010 and registered at the level of the  Library of the Faculty 
of the  social and human sciences of the Algiers2 University . 

We used a questionnaire for graduation post students, who prepare the Magisterium theses and PhD in the  
social and human  science faculty to show the place of the grey literature as sources of information for this 
category, and the fact to point out the reality of the dissemination of grey literature in Algeria in particular 
local production, and the obstacles encountered by students to acquire it. 

This allowed us to achieve the following results: students in their scientific and academic research use grey 
literature as they use to other documents (books, periodicals) to identify the scientific information they 
need. We have also highlighted the attractiveness of these post-graduants utilization of grey literature in 
scientific theses, seminars, reports out. 

It is apparent that, despite the importance of the grey literature as a source of relevant information; the use 
of electronic media for this type of information is not widespread. This is due to a lack of information on 
the existence of this type of support; but also to a lack of availability of this medium in academic libraries. 

Keywords : 

sources of information, academic works, analysis quotes, scientific information, scientific research. 
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